

- 2 -

DISCOURS DE L'AMBASSADEUR J.H. WARREN
DEVANT L'ASSOCIATION DES MANUFACTURIERS CANADIENS

LE 20 SEPTEMBRE 1977, A TORONTO

En premier lieu, je tiens à vous dire à quel point je suis heureux d'être de retour au Canada (bien que les années passées à Londres et à Washington aient été intéressantes) et de travailler à nouveau au sein du Gouvernement et avec le secteur privé sur des questions qui touchent le bien-être économique de notre pays. Je suis très heureux de participer à nouveau à la formulation des politiques commerciales canadiennes et surtout de profiter des initiatives, défis et possibilités que nous offrent les négociations commerciales multilatérales (NCM).

Depuis que j'occupe le poste de coordonnateur, j'ai pu me rendre compte, de diverses façons, de l'intérêt que porte l'Association des manufacturiers canadiens à ce qui se passe à Genève. D'ailleurs, les représentants de l'AMC furent parmi les premiers à me rendre visite à Ottawa. Je suis content d'avoir rencontré les dirigeants de votre organisme et d'avoir pu discerner (grâce à nos discussions et à l'examen des mémoires déjà présentés par l'AMC) vos intérêts et vos préoccupations. Cela ne veut pas dire que vos points de vue ont fait l'unanimité à Ottawa, mais je puis vous assurer que vos démarches ont été bien comprises.

On reconnaît à Ottawa non seulement les préoccupations précises que vous avez mentionnées, mais tout particulièrement le rôle vital du secteur manufacturier dans notre croissance économique et dans la création d'emplois. Dans une perspective historique, le secteur manufacturier a beaucoup contribué à la croissance générale de l'économie canadienne. Par exemple, on lui attribue de 22 à 24% de la production nationale nette des années d'après-guerre. En outre, ce secteur a exporté en 1976 des produits finis pour une valeur de \$25 milliards, soit les deux tiers des exportations totales de marchandises canadiennes. Pour la même période, ce secteur a importé des produits fabriqués d'une valeur de \$30 milliards, soit 83% des importations canadiennes. Toujours en 1976, 20% environ des emplois au Canada se situaient dans le secteur manufacturier. Ce chiffre accuse une baisse de 5% par rapport à 1951, mais cela correspond à des gains de productivité importants dans le secteur manufacturier. A cet égard, signalons que la productivité a augmenté plus rapidement dans votre secteur que dans les autres activités économiques, à tel point que depuis dix ans, un tiers de l'augmentation totale de la productivité est attribuable au secteur manufacturier. Il s'agit d'un facteur important si l'on considère le revenu net par habitant au Canada. D'après moi, il faut souligner aussi que la produc-